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行业展望
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中原金融高端访谈之十八

史建华 而今迈步从头越

学习，永远在路上。长城证
券新的发展战略已建立，面对各
种机遇和挑战，面对市场环境的
变化等等，需要我们积极应对，发
挥我们的优势，在各自的工作岗
位做出应有的贡献。

人一定要相信自己，结合自
己的实际情况、性格特点等定位
自己。同时，通过不断的学习弥
补自己的缺点。坚持走下去，付
出一定的汗水与努力，这样才会
加大成功的概率。

投资是一种心理战术。平和
的人反而会赚钱。我建议投资者
理性投资，不盲目跟风投资。此
外，一切投资都要在自己能够承
受的风险前提下进行。

人和人之间的竞争是残酷的，特别是在这
个日新月异的年代。由于家庭的牵挂、体力的
差距，一个女人想要获得社会的认可，似乎比
男人更难一些。然而史建华却用她的认真与
坚持，证明了她的优秀。

1985年大学毕业之后，学习工商管理的她
一脚踏进了金融系统。第一站，她来到了一家
信托公司。经过几年在金融系统的工作、学
习，她心里逐渐孕育出了一朵求新、求变的“理
想之花”。 1993年左右，她开始了她的“证券
情缘”。“我先来到了海南。随后，又因为工作
调动，来到了武汉。”史建华说，或许是女人的
天性，她是一个容易想家的人。在外面打拼好
几年了，她始终忘不了生她养她的故乡，忘不
了乡音和乡土。2003年，长城证券总公司要落
子中原腹地，以便进一步打开中部地区的市
场，史建华毫不犹豫选择回来开拓河南市场。

2003年12月份，长城证券郑州营业部在市
场一片低迷的笼罩下，艰难开门营业了。“离开
武汉时，身边就有一些人认为我不‘划算’。”史
建华说，2003年来郑州开设长城证券营业部的
确是个挑战。“我一点客户资源都没有，最重要
的是当时的市场很让人失望。但是一想到可以
为家乡的人民做事情，我还是选择了坚持。”事
实证明，她的坚持是正确的。

怎样在恶劣的环境中脱颖而出呢？史建
华想到了创新——使用“银证通”。但在当时，
郑州市场上采用银证通，实现与银行“第三方
存管”合作的证券公司凤毛麟角。史建华的想
法一出，立刻受到了周围人的猜测与怀疑。“你
这不是帮银行推业务吗？把好不容易拿到的
客户资源让银行掌握了吗？”面对质疑史建华
并没有选择退缩，“我在武汉积累了不少经验，
我相信在郑州可以行得通。如果不学会创新
的话，迟早会被市场无情地淘汰。”

果然，“券商管证券，银行管资金”的第三
方存管渐渐成为各家证券公司的选择。而且，
在 2004年的时候史建华所带领的郑州营业部
已经转亏为盈了。

知识、内秀、睿智、有内涵是她给人的第一印象。随着交谈的深入，她又给人带来了理性、个
性、会思考、有见解的感触。

她，就是长城证券郑州健康路营业部总经理史建华。凭借敢想、敢创、敢做的精神，史建华在
证券领域开辟了一片天。

“你要相信一切。”问及史建华成功的经验，她只是简单而又坚定地给出了这样的感悟。从海
南到武汉再到郑州，史建华经历了背井离乡、创业艰难、残酷竞争等多种心理压力。但是，“金子也
靠打磨”。曾经的磨练，在如今已变化成无形的财富。

晚报记者 倪子 孙晓菲/文 吴琳/图

虽然学过企业管理，并有着多年的企业管
理经验，史建华还是觉得自己的知识不够用。
于是，带着对新知识的渴求，新思路的拓展，她
放下包袱、压力，再次迈进了校园的大门。当
史建华心平气和细数那一段心路历程时，她坦
言很怀念。“学习EMBA期间，我得到了很多人
的帮助，学到了很多以前弄不懂的道理，这些
都将使我受益终生。”

当时史建华已经有了美满的家庭，家庭带
来的“甜蜜负担”和学习的压力让史建华的生
活也更加忙碌。但是，忙碌却给了她许多别样
的感受和体验。“EMBA教学的第一课——拓展
训练至今都令我兴奋而难忘。”史建华说，按照
学校的要求，每一个同学都要在高空完成一些
动作。10米高的跳台，略显遥远的距离，史建
华一开始真的不敢跳过去。但是她知道这是
对她内心障碍的挑战。于是，她勇敢一跃，双
脚稳当地站在了跳台另一端。“最难忘的就是
成功的一瞬，战胜自我内心障碍的那种喜悦真
的无法形容。”史建华说，EMBA是一个很好的
成人学习园地，不只是企业管理的课程，而是
人在行为方面的一套系统完整的课程。

时至今日，总结起学习 EMBA 的经历，史
建华仍感慨万千。“过去，在消费者不成熟，市
场不完善，法制不健全，竞争不激烈，市场空白
大，产品更新换代周期长的情况下，企业家们
依靠以往的经验和直觉就能打理企业。”现在，
随着资本国际化，贸易自由化，经济一体化，商
务电子化和经营虚拟化，企业的规模越来越
大，行业洗牌的频率越来越高，产品的生命周
期越来越短，企业经营环境的不确定性显著增
加，EMBA的学习让史建华提升了经济金融和
工商管理方面的知识，为以后的工作打下坚
实基础。

在采访中，和史建华聊得最多的不是长城
证券如今在郑州市场取得的成就，也不是她个
人做了多大的贡献，而是她独到的人才观。

“前几天开车，正好听见广播里播放一条
关于今年有不少大学生找不到工作的新闻，这
点我感触比较深。”史建华说，证券行业需要高
素质、做事严谨的人才。现在有一些大学生生
性浮躁，不能沉下去虚心学习工作，这对证券
行业的用人标准而言，显然不合适。“如果你不
能潜心学习，提炼书本知识，努力提高自己的
业务素质，还怎样谈得上是‘专家’，还怎样为
客户带来更好的服务？”她说，不具备高素质的
人，被放在不合适他的位置上，对企业、对个人

今后的发展都弊大于利。
史建华说：“不要总抱怨自己的实际价值

还未得到体现，应该多想一想你能为企业的
发展带来什么？你能给你的团队带来什么？
做事情不能每一样都讲究功利性，要把眼光
放的长远。短时期内，付出不一定很快就能
有收获。”她用一个自己身边的例子佐证了她
的观点。“我有一个同事，每天几乎雷打不动
的加班加点的工作到晚上十点多。每晚都盯
着屏幕仔细观察、分析国外市场走势。在别
人休息或者娱乐的时候，他仍在默默工作
着。如今，他已在证券业内颇有名气，个人身
价也很高。”她说，现在的大学生却很难做到

这一点。有时候因为工作忙需要加班，就会
怨言百出。

“证券行业就是需要比别人提前走一
步。我们需要有广博的知识，对每一个行业
都要有所了解。作为一名职业证券人，必须对
国内外期货交易的情况、市场大宗商品的交易
情况、企业用电量的增减有所熟知，这些都有
助于判断我国A股市场今后的走势。比如观
察美国的股市行情，美国在世界处于经济霸主
地位，它的股市行情在很多方面都会引导全球
指数发生变化。例如，期货交易会引起相同类
股票的涨跌，而大宗商品交易可以看出市场的
活跃性、人气等。”史建华如是说道。

作为一名证券公司的负责人，史建华有
着她自己的投资观念。“我觉得，年轻人应该
学会拼搏，不妨适当增加一些风险类投资。
然而老年人，由于年龄较大、心里承受力不
强，以及随时有可能用钱，因此我不建议老年
人在股票市场上的投资占比过重，不妨配置
一些低风险的投资品种。例如基金、国债之
类的。

“基金定投是我强烈建议年轻人选择的
投资渠道。”史建华说，年轻人积蓄不多，加上
消费控制力较差，很多人都是“月光族”，基金
定投可以帮助年轻人养成强制储蓄的好习
惯。她说：“基金定投的门槛不高，有的只需
要 100 元。如果这一百元不用来投资的话，
也很容易在不知不觉中花掉。因此，利用时
间的复利效应，基金定投可以为自己今后的
投资收益带来意想不到的结果。”

去年市场一路下挫，今年市场的表现似
乎也不尽如人意。史建华说：“由于各方面因
素的影响，证券市场是复杂、难以捉摸的。但
是，就在大家都不敢进场，离场观望的时候，

我反倒觉得可以进场。但是需要把握‘三七
原则’，即，70%的资金放在高收益高风险的
激进投资中，30%的资金投资在流动性较强、
风险较低的渠道中，例如固定存款或者购买
债券型基金等。”她说，如果投资者在高风险
的配置上超过 70%的比例时，要及时减仓，
规避风险；如果市场萎靡不振，高风险配置
与低风险配置出现倒挂时，一定要把 30%的
资金转注入高风险，这样才有可能获取最大
的利益。

此外，投资者应该时刻关注国际形势。
“世博会、亚运会等盛世即将举办，相信2009
年的第四季度市场有望迎来一波像样反弹，
2010年中国的经济会有所上升。”史建华说，
新能源类板块尤其值得期待。“中国是能源类
损失大国，如今全世界都在关注新能源。该
板块有望成为市场新一波的利润增长点。此
外，投资者应该坚持长期投资的理念，一个良
好的心态，不能今天买就希望明天暴涨。股
市的涨跌很正常，不能因为暂时的起伏扰乱
自己的投资情绪。”

学会超越自我

金融力量


